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Ata de N 23/2019, aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, no 
Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão Ordinária presidida por Ivano 
Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Arnaldo Ferraz de Araújo, 
Cleomar Prado Gusmão, Dirciano de Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, 
Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes, Paulo 
Antônio Soares Brito e Robson de Oliveira Freitas. O senhor presidente iniciou com 
oração e solicitou que a senhora secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Pediu que fizesse a leitura do Expediente do Dia:  

Somente Leitura: 

  
“Oficio que o presidente da casa vereador
Ivano enviou para o Comandante de 
Policia. 

  

REQUERENTE:  Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

Somente Leitura: 

                               PROJETO DE LEI Nº 045, DE 30 DE AGOSTO DE 2019.  

 

“Estima a Receita e fixa a 
Despesa do Orçamento Anual do 
Município de Cândido Sales para 
o exercício financeiro de 2020,e 
determina outras providências.”.  

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

REQUERIDO: Câmara de Vereadores 

 Leitura, discussão e Votação:  

                                 INDICAÇÃO Nº 25, DE 12 DE SETEMBRO DE 2019 

 
“Construção do Muro da Escola 
Municipal do Povoado do Boqueirao dos 
França.” 
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REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 Leitura, discussão e Votação:  

                                         

INDICAÇÃO Nº 26, DE 12 DE SETEMBRO DE 2019 

  
“Que seja feita a mudança das lâmpadas
atuais por lâmpadas LED em todo o 
município ” 

  

REQUERENTE: Vereador Nubia de Oliveira Pontes 

REQUERIDOS: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

  Leitura, discussão e Votação:  

 

INDICAÇÃO Nº 27, DE 13 SETEMBRO DE 2019 

  
“Implantação de projeto da terceira idade
que é oferecido pela Assistência Social 
no Povoado de Lagoa do Timoteo”. 

  

REQUERENTE: Vereador Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

Discussão e  1 °  Votação:  

  
PROJETO DE LEI Nº 039, DE 12 de Abril  DE 2019. 
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“REGULAMENTA A DISTRIBUIÇÃO 
DO INCENTIVO FINANCEIRO DO 
PROGRAMA DE MELHORIA DO 
ACESSO E QUALIDADE NA 
ATENÇÃO BÁSICA - PMAQ-AB/, NA 
FORMA DE INCENTIVO FINANCEIRO 
POR DESEMPENHO”. 

REQUERENTE: Prefeitura 

REQUERIDO: Câmara de Vereadores 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente o senhor presidente 
passou para o grande Expediente e convidou para usar a palavra a vereadora Núbia 
de Oliveira Pontes que cumprimentou a todos, agradeceu a Deus e parabenizou os 
responsáveis pelo desfile que ocorreu no dia 06 de setembro e foi muito bonito. 
Agradeceu a compreensão da população em entender que o nosso município não 
poderia deixar para comemorar no dia 07 de setembro devido a fanfarra dos 
Desbravadores que são adventistas. Falou das dificuldades que a gestão enfrenta em 
relação aos recursos e que ainda assim não tem deixado a desejar em nada.  Falou 
também da Conferencia de Assistência Social e parabenizou nossa assistente social. 
Finalizou falando da política publica da Assistência Social e parabenizando todos os 
funcionários. Avisou que precisaria se ausentar da sessão e se retirou. Em seguida 
usou a palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito que cumprimentou a todos e 
falou que enfrentamos momentos difíceis e entendemos que desde a posse de Michel 
Temer que os municípios vêm pagando altos preços e a situação não ficou fácil. Falou 
do atraso de salários e disse que estão arrumando a Casa e que todos já sabem que 
independente de qual gestão está no poder três meses no ano as receitas caem e por 
isso as contas não fecham e é preciso aprender a conter despesas para ter uma 
reserva a utilizar nesses momentos ruins. Disse que em quase 32 anos de mandato 
nunca viu um prefeito que não passe por isso. Finalizou dizendo que os prefeitos 
precisam entender essa situação e fazer gestão publica com qualidade. Em seguida 
usou a palavra o vereado Ludovico Pereira de Brito que cumprimentou a todos e disse 
que alguns colegas tentam tapar o sol com a peneira e que é preciso ser corajoso e 
falar sempre a verdade pois não é justo um trabalhador ficar com seus proventos 
atrasados e querer jogar a culpa no cenário federal. Disse que a verba não deixa de 
cair nas contas da prefeitura e não podemos defender o erro dessa gestão que em 
alguns casos já devem nove meses de salários atrasados. Disse que muita gente tem 
passado necessidades pois o comercio está desacreditado em vender fiado para 
funcionários da prefeitura. Perguntou onde estão as obras dessa gestão e finalizou 
dizendo que de alguns meses para cá ate mesmo os concursados estão recebendo 
com atraso tendo total desrespeito a Lei votada nessa Casa. Em seguida usou a 
palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a todos e disse que o papel 
do vereador as vezes ultrapassa horários, pois sempre tem alguém batendo em sua 
porta necessitando de alguma ajuda e que muitas vezes os eleitores optam por 
escolher somente um para esses tipos de ajuda. Disse atender sempre com felicidade 
e mudando de assunto parabenizou a escola Joviano de Lagoa Grande em nome da 
direção pela caminhada cívica do dia 07 de setembro em seu distrito. Parabenizou 
toda equipe pela dedicação e disse que pode sentir a felicidade da comunidade. 
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Finalizou falando que infelizmente tem o constrangimento de criar poeira quando as 
maquinas estão trabalhando, muitas vezes criam buracos e lama mas que tivessem 
um pouco de paciência. Em seguida usou a palavra o vereador Dirciano de Oliveira 
Santana que saudou a todos e disse que hoje é um dia especial pois tem exatamente 
um dia que concluíram a mini barragem no Rio Pardo e agradeceu a todos que 
cooperaram naquela ocasião. Parabenizou Herley Fortunato que ainda não concluiu a 
faculdade de direito, mas já passou na OAB. Disse que inevitavelmente precisa falar 
sobre o atraso salarial que afligem o trabalhador e o comércio num todo. Falou 
também sobre assistencialismo e disse não gostar de praticar esse tipo de atividade, 
disse que muitas pessoas que o procura são pessoas serias, mas que essa não é a 
politica que ele deseja fazer. Disse que foi duramente criticado pelo atraso dos salários 
dos concursados e que a Casa teve o compromisso de votar uma Lei que desse 
garantias ao servidor e não bastasse isso entrou com ação no Ministério Publico 
exigindo que a Lei seja cumprida. Pediu que as criticas fossem fundamentadas pois 
essa Casa não está parada, que o vereador Dirciano tem agido. Finalizou falando em 
planejamento e pedindo que a gestão se programasse. Em seguida usou a palavra o 
vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e falou da sua repetitiva 
preocupação por conta da queda de receita e que isso vem a calhar na execução nas 
cidades pequenas. Disse que os recursos da educação e saúde são per captos e 
fixados no ano anterior, então cabe ao gestor planejar em cima do valor já conhecido. 
Afirmou que o que mais falta no nosso município é o planejamento e que esse 
problema é de todas as gestões já passadas. Finalizou dizendo que o grande 
problema das gestões municipais é fazer politica só com o coração e termina inchando 
as folhas de pagamento e deixando de fazer politica publica de verdade e que nosso 
município não aguenta mais e já carrega uma dívida enorme. Disse que ele sonha em 
ser prefeito dessa cidade e que qualquer um tenha essa intenção precisa perguntar ao 
povo, trabalhar junto ao povo e fazer uma política pública de qualidade, com 
planejamento financeiro. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França 
que saudou a todos e agradeceu a Deus por permitir que ele discuta os interesses do 
município. Disse que precisamos fazer reflexões e saber fazer as críticas, pois críticas 
construtivas sempre somam e faz com que acerte os ponteiros. Disse que hoje está 
muito feliz pois tem um medico atendendo no Povoado do Bebedouro. Disse que 
vivemos um momento difícil e que muitas coisas são devidas as heranças que o 
município herda, mas que ainda assim ele não concorda com salário atrasado e é 
preciso fazer reajustes. Disse que o município precisa planejar pois a despesa está 
maior que a receita. Finalizou dizendo que em todas as gestões tem pessoas que não 
se preocupa com o problema do município e que precisamos saber na hora de votar. 
Falou sobre o desfile cívico e parabenizou a equipe pelas apresentações. Em seguida 
fez uso da palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que cumprimentou a todos e 
registrou com muito pesar o falecimento da ex professora Isa Ferraz e externou suas 
condolências sinceras a família. Disse que ouviu os debates apresentados por cada 
vereador e pesa que é importante retomar a questão inicial em relação a preocupação 
central da Casa que é esse atraso no salário dos funcionários concursados tendo em 
vista o desrespeito com a Lei votada pela Casa. Disse ser importante salientar que os 
vereadores fizeram a Lei mas não possuem a vara da execução. Lamentou os 
argumentos usados e disse ser fundamental o planejamento e a execução por parte 
do Executivo. Disse que a gestão não está conseguindo assegurar serviços básicos e 
que a sensação de insegurança paira no ar. Disse que nosso município tem uma 
particularidade, possui dois grandes distritos e os governos não tem permitido o 
debate desses munícipes. Disse que os recursos são per captas e o verdadeiro dono é 
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o povo. Chamou atenção para essa questão de vereador assistencialista e disse que 
isso se deve pela falta de administração popular. Disse que a principal ameaça ao 
futuro dom município é essa divida fundada. Disse também que o próximo senso vai 
medir nossa capacidade de educação e ele se preocupa por conta do processo 
migratório que vivemos e precisamos fazer uma revisão desse modelo falido de 
administração. Finalizou dizendo que necessitamos de um projeto transparente com 
garantia de serviços básicos para mudar esse sistema. Em seguida usou a palavra o 
vereador Edvaldo Santos de Jesus que cumprimentou a todos e falou do atraso dos 
salários mencionando que já chegamos a três anos de gestão e essa palavra é 
recorrente nos debates. Falou sobre a ausência de planejamento dessa gestão e que 
a maior injustiça é o assedio moral que ocorre com os funcionários que não podem 
reclamar quando seus proventos estão atrasados correndo o risco de ser demitido. 
Falou da dificuldade em correr atrás de algo federal para o município que não pode 
receber por conta da inadimplência que deixa o engessado. Disse que constantemente 
os vereadores são criticados, e que ele entende a cobrança daquele pai que esta sem 
saber como colocar o pão em sua casa. Falou sobre os compromissos firmados na 
época eleitoral que trava o município durante os quatro anos.  Finalizou pedindo um 
planejamento diferente para os próximos gestores municipais. Em aparte o vereador 
Anunciou o primeiro festival de Dança no dia seguinte e pediu que a população 
apoiasse. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que 
cumprimentou a todos e agradeceu a Deus pela oportunidade concedida nessa manha 
para tratar de assuntos pertinentes ao município e falar das situações que ocorrem. 
Disse se preocupar que os discursos nessa Casa quase nunca mudam e que os 
vereadores não podem dizer que hoje existe um modelo de administração que não 
pode estar nesse município e defender gestores que contribuíram para a herança 
negativa que o município traz, pois é incoerente. Disse que realmente não passamos 
um momento bom no município, mas isso ocorre em todos os outros devido as crises 
políticas e financeiras. Disse que deve existir planejamento sim, mas isso é corriqueiro 
e não é a primeira gestão que deixa de pensar nos meses de queda na arrecadação. 
Pediu que os vereadores usassem de bom senso nessa tribuna e não fossem falsos. 
Finalizou dizendo que quem trabalha precisa receber e que o exemplo tem que vir de 
cada vereador que exige muitos contratos e incham de tal maneira a folha de 
pagamento do Executivo, mencionando inclusive que a esposa do presidente da Casa 
é concursado em uma função e assume outra acarretando assim que alguém seja 
contratada para assumir a função que ela deixa descoberta. em seguida o senhor 
presidente disse que marcou uma audiência com o nosso Comandante de Polícia Davi 
em virtude da preocupação com a insegurança na zona rural e conversou também 
com a prefeita para que contribuísse com o trabalho da polícia. Passando para as 
matérias constantes da Ordem do Dia o senhor presidente avisou que os vereadores 
da bancada de Oposição querem fazer emendas ao Projeto de Lei n 039 e pediu que o 
vereador Robson fizesse a leitura: 

 
EMENDA MODIFICATIVA Nº  001/2019 

 
 
Projeto de Lei nº 039/ 2019 - PMAQ 
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PROPOSTA POR: Ver. Arnaldo Ferraz de Araújo, Ver. Robson de Oliveira Freitas, 
Ver. Ludovico Pereira Brito, Ver. Edivaldo Santos de Jesus e Ver. Dirciano de 
Oliveira Santana 
Pelo presente e na forma regimental, REQUEIREMOS que tenha o Art. 7º, § 1° , I 
do Projeto acima a seguinte REDAÇÃO: 
Art. 7º... 

§ 1° ... 
I – 01 (um) representante da Secretaria de Saúde do município de livre indicação 
do gestor, do quadro funcional e efetivo. 

 
 
 

EMENDA MODIFICATIVA Nº  002/2019 
 
 

Projeto de Lei nº 039/ 2019 - PMAQ 
PROPOSTA POR: Ver. Arnaldo Ferraz de Araújo, Ver. Robson de Oliveira Freitas, 
Ver. Ludovico Pereira Brito, Ver. Edivaldo Santos de Jesus e Ver. Dirciano de 
Oliveira Santana 
Pelo presente e na forma regimental, REQUEIREMOS que tenha o Art. 7º, § 1° , IV do 
Projeto acima a seguinte REDAÇÃO: 
Art. 7º... 

§ 1° ... 
IV – 01 (um) representante da contabilidade do município de livre indicação do gestor, 
do quadro funcional e efetivo. 

 

Em seguida o senhor presidente submeteu a discussão e votação a Indicação n 025 
que foi discutida pelos vereadores Robson e Ivano e seguiu aprovada pelos presentes. 
Submeteu a discussão e votação a Indicação n 026 que seguiu aprovada por todos. 
Submeteu a discussão e votação a Indicação n 027 que foi discutida pelo vereador 
Cleomar e Ivano e seguiu aprovada por todos. Submeteu a discussão e votação em 
bloco as Emendas Modificativas n 01 e Emenda Modificativa n 02 ao Projeto de Lei n 
39 que foram discutidas pelos vereadores Robson, Dirciano, Arnaldo e Ivano e seguiu 
aprovadas por todos. Em questão de Ordem o vereador Dirciano do tempo excedido e 
o senhor presidente colocou em votação a extensão por mais meia hora que foi 
aprovado por todos. Em seguida submeteu a discussão e primeira votação o Projeto 
de Lei n 039 que foi discutido pelos vereadores Arnaldo, Dirciano, Marcos e Ivano e 
seguiu aprovado nominalmente pelos presentes tendo o voto do senhor residente 
externado. Mais nada a tratar o senhor presidente declarou encerrada a sessão 
marcando a seguinte para o dia 20 de setembro e avisou que na próxima sessão 
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IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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